

Actualité Hydraulique

ص 03

النهار:



# Oran veut réussir sa saison estivale

*Elle compte offrir aux vacanciers les meilleures conditions de séjour dans une région qui a été la destination de 26 millions d'estivants en 2017.*

C'est, en substance, ce que le wali d'Oran a soutenu en exposant, dimanche dernier par vidéoconférence, le détail du plan de travail aux trois ministres de l'Intérieur, de la Jeunesse et des Sports et du Tourisme. Les actions engagées depuis avril dernier (alors que la commission avait entamé son travail des janvier) concernent cinq axes principaux : l'aménagement des 33 plages ouvertes à la baignade, l'amélioration de l'accès aux sites balnéaires - notamment par la fluidification de la circulation - le volet sécurité, l'amélioration des capacités d'accueil hôtelières et la densification des activités culturelles et sportives durant tout l'été. En matière d'aménagement des plages situées sur le territoire de 16 communes, 2 300 travailleurs et des moyens matériels conséquents ont été mobilisés pour le nettoyage des rivages et des routes d'accès (11 572 sachets en plastique et 65 tonnes d'ordures ménagères ont été ramassés) alors qu'il a été décidé d'assigner 320 agents (à travers l'embauche ou le détachement) à l'entretien des plages durant toute la saison estivale. L'équipe, qui travaillera en soutien au dispositif de nettoyage des communes, aura à disposition six véhicules utilitaires, 12 camions de ramassage et autant de camions-citernes. La même source précise qu'une enveloppe de 34 millions de DA a été consacrée à l'acquisition et l'installation de 180 douches et sanitaires, et la mise en place de l'éclairage public. Fait inédit : Madagh a bénéficié des technologies d'éclairage solaire à travers l'installation de 32 poteaux. Le stationnement des véhicules a également été au centre des préoccupations de la wilaya puisque six nouveaux parkings, offrant 3 600 places, ont été ouverts à la pêche à Oran, Mers El Hadjadj, Arzew, Madagh, Ain Türck et aux Andalouses. Le système électronique d'accès à ces



Moulaoud Cherif (au centre), wali d'Oran, lors d'une visite de travail et d'inspection.

parkings est en phase d'installation, signale encore le document. Au chapitre de l'amélioration des conditions de circulation automobile (véritable casse-tête pour les vacanciers), plusieurs mesures ont été prises dont l'aménagement d'un point giratoire au niveau de la pêche à Oran, l'ouverture d'une voie d'évitement entre Mers El-Kébir et Ain Türck et la création d'un nouveau carrefour pour se rendre vers les plages de Madagh. Des actions ont également été engagées en direction du transport public vers les sites balnéaires avec la délivrance annoncée de 250 nouvelles autorisations d'exploitation de lignes. Par ailleurs, la wilaya annonce qu'à partir du 1<sup>er</sup> juillet, deux navires, d'une capacité d'accueil de 634 places, assureront la liaison maritime entre Oran et Ain Türck entre 10h et 22h, soit une moyenne de 32 navettes quotidiennes. Au registre des capacités d'accueil hôtelières, Oran offre un parc global de

182 hôtels, (soit 6 500 lits) que devraient enrichir sept nouveaux établissements hôteliers dont la réception est prévue cet été. Au plan des activités culturelles, la wilaya assure avoir mis en place un programme riche en manifestations dans l'ensemble des communes : près de 190 soirées artistiques, 100 pièces de théâtre, 15 expositions d'art et 50 projections cinéma pour adultes et enfants. Côté sport, 55 compétitions sont prévues (32 tournois inter-quartiers de football, 18 de football de plage et 5 de beach-volley). La saison estivale 2018 sera, rassure la wilaya, encadrée par un dispositif sécuritaire composé de 2 000 policiers, 1 400 gendarmes et 800 agents de la Protection civile. Quant à la couverture sanitaire, elle sera assurée par 33 postes de la Protection civile (médecins, surveillants de baignade...), assistés par des plus de 200 gardiens saisonniers.

## Khenchela

### Développer l'irrigation pour favoriser l'émergence d'un pôle agricole d'excellence

Plus célèbre pour sa pomiculture, Khenchela dispose d'importants atouts agricoles aussi bien en céréaliculture et maraîchage qu'en phœniciculture dont la valorisation demeure toutefois hypothéquée par le peu de développement de l'hydraulique agricole.

Outre les récoltes annuelles en constante évolution de la filière de l'arboriculture fruitière des pommiers, le Nememcha, partie méridionale de cette wilaya limitrophe d'El Oued et de Biskra, a produit, à elle seule, durant la saison 2016-2017, près de 600.000 quintaux de céréales. Toutefois, ces performances ne doivent pas éluder, affirment nombre d'agriculteurs, les entraves qui freinent l'essor du secteur agricole.

Abdelkader Behloul, paysan de la région de Boungar située dans la commune de Babar (Sud de la wilaya) qui exploite 15 hectares en céréaliculture et 5 hectares en maraîchage et légumes secs, affirme que l'eau peut être pompée à 150 mètres mais l'utilisation, faute d'électricité, de pompe à mazout rend pratiquement son exploitation «non rémunératrice». Ce que l'on gagne, affirme cet agriculteur, on le dépense sur le mazout alors que le réseau d'électrification passe à peine à 2 km de nos périmètres. Rencontré en marge du 1er salon agricole tenu dernièrement à la maison de l'agriculture du chef-lieu de wilaya, Bouziane Messasse, agriculteur du périmètre Zelas (commune de Babar), affirme dépenser en six mois 400.000 DA en frais de mazout pour le fonctionnement de ses pompes d'irrigation de ses 10 hectares. «Sans ces charges lourdes, j'aurai pu augmenter la surface exploitée et diversifier encore mes cultures», assure cet

investisseur. A Oued Labiodh, Tamza, Gloua Trab et Khirène, les agriculteurs exploitant environ 450 hectares d'arbres fruitiers ont indiqué, dans une pétition collective adressée aux autorités locales, que la cessation depuis août passé de leurs approvisionnements en eau d'irrigation à partir du barrage de Babar leur a occasionnés d'importantes pertes du fait que leurs vergers fruitiers nécessitent un système d'irrigation régulier.

Dans une rencontre avec la presse, le wali de Khenchela, Kamel Nouicer, a indiqué que la cessation du pompage des eaux du barrage de Babar est due à la baisse de son niveau conséquemment à la faible pluviométrie de la saison ainsi qu'à la réduction des quantités des transferts à partir du barrage Koudiet Lemdouar de Batna. L'entrée en exploitation des projets d'exploitation des ressources hydrauliques en cours devront à terme mettre fin aux problèmes des paysans, a assuré le wali en soulignant que conformément aux instructions du gouvernement, la priorité est d'abord pour l'alimentation des populations en eau potable.

Il a également assuré, à l'adresse des jeunes agriculteurs bénéficiaires de terrains dans le Sud de Khenchela à Babar, que les efforts sont déployés pour acheminer le réseau d'électricité vers leurs périmètres. De son côté, le directeur de wilaya des Ressources en Eau, Mohamed Boudjeltia, a indiqué que le ministère de tutelle a donné son accord pour la proposition d'augmenter d'un million m<sup>3</sup> la quantité d'eau mobilisée du barrage de Babar pour l'irrigation agricole afin d'éviter la perte de la production des agriculteurs.